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Présentation de la personne 
 
Je me nomme Tommy Hervieux, j’ai 29 ans et j’ai remarqué, tout comme 

plusieurs membres de la communauté qu’il y a une grande méfiance envers 

Hydro-Québec et ses injustices. Des injustices auxquelles ma communauté subit 

depuis le début du développement hydro-électrique sur notre Nitassinan. 

Maintenant on prend des moyens pour se faire entendre. 

 

Intérêts des Innus pour ce territoire 

Nous, la nation Innue, avons toujours eu et aurons toujours une très grande 

considération pour nos territoires ancestraux et nous aurons toujours à cœur de 

les protéger. Notre identité, notre culture, notre langue sont issues directement 

de cette terre et de tout ce qu’elle comporte. Sans elle, nous pouvons affirmer 

n’être rien. 

 

Préoccupations 

D’abord, je voudrais revenir un peu en arrière, c'est-à-dire au début de tous ces 

grands projets qui ont bien sûr profité économiquement à la population 

québécoise mais qui ont, aussi, grandement affectés de manière négative la vie 

traditionnelle des Innus. Tous les projets qui se sont faits sur notre territoire 

(Nitassinan) durant tous ces années ont eu des effets dévastateurs sur notre 

mode de vie nous privant trop souvent de l’usage d’un vaste territoire qui nous 

était nécessaire pour la transmission de notre langue, de nos valeurs, de nos 

connaissances traditionnelles ou encore de la nourriture qu’elle nous procurait. 

Bien souvent, ces projets se sont faits sans notre consentement et sans aucun 
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respect de notre présence sur le territoire alors qu’il est arrivé que nos gens 

arrivent dans leurs territoires complètement inondés ou déboisés. C’est sans 

parler de tous les dommages causés sur les habitats fauniques, les habitats de 

poissons, la végétation, la biodiversité, les ressources forestières etc., qui ont 

causé des baisses importantes au niveau de l’abondance d’espèces prisées par 

les Innus mais aussi une baisse dans les aires de distributions de ces espèces. 

Aujourd’hui, les mêmes préoccupations demeurent en plus des atteintes qui sont 

portées sur nos droits ancestraux et de notre droit au territoire qui inclut aussi 

une dimension économique. 

 

Commentaires 

Dorénavant, ce que je souhaite et ce que souhaitent la plupart des gens de 

Pessamit, c’est qu’on soit traité avec respect dans le développement de notre 

territoire. Nous voulons non seulement avoir des retombées économiques dans 

notre communauté qui puissent durées dans le temps mais aussi avoir une 

participation pleine et entière à la mesure des droits que l’on détient sur ce 

territoire. Pour que nous puissions protéger notre mode de vie  tel que je l’ai 

décrit plus haut, nous devons exercer nos pouvoirs dans la gestion de ce 

territoire et dans les décisions qui sont prises pour l’exploitation et la 

conservation du territoire. Le développement du territoire fait de manière 

«sauvage» a eu des effets très négatifs sur l’occupation du territoire au fil du 

temps, de sorte que nos gens ont petit à petit cessé d’y aller, abandonnant par le 

fait même et avec regret, la  transmission de tout le savoir et les connaissances 

traditionnelles aux générations futures. Au niveau environnemental, c’est la 

même chose. Les effets ont été désastreux sur plusieurs aspects détruisant des 

rivières par harnachement, l’accumulation de polluants et destruction des 

habitats fauniques par des coupes à blanc qui ont fragmenté des territoires 

entières nuisant ainsi à la biodiversité.  
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À la lumière des manquements qui existent dans les processus de 

consultation, la négligence de la part du gouvernement de nos droits et qui 

octroie les permis pour les projets même sans notre aval, nous voulons affirmer 

notre opposition face à ce projet mais aussi à tout autre projet sur notre territoire 

tant et aussi longtemps qu’on ne sentira pas que le gouvernement nous traite 

équitablement, c'est-à-dire, qu’il consent à ce qu’on exerce nos pouvoirs 

respectifs dans la gestion du Nitassinan pour le bénéfice de tout le monde. 
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